
照片提供/沈嘉英學長

﹒校友投稿

懷念/仰之級正教千三學長

﹒上海電信 1937 級/沈嘉英

我和家人由加拿大西部 Banff National Park 渡假回家，那天是二00悶年八月卡
五日。→回到家，隨即拆開累積多日的信件，裡頭有兩位校友的來信，分別是

1942 級的朱耀漠和1941 級的凌宏璋，他們兩位同時告訴我1942 級王教仁學長，突

然於二00四年七月廿六日病亡，享壽86 歲 O 由於他們三人都住在同一地區

Washington D.C.郊外，因此，特地來信告知這」不幸消息。

我得知這個哀訊，心裡頭不勝悲傷;悲傷之餘，也想起了許多有關教仁兄的

種種事蹟 O 我和教仁兄不是同

級，他比我低五級，照理不會

相熟的;但因我們曾在資源委

員會無線電廠同事過，又差不

多時候到美國，也曾在紐約相

遇 O 後來我移居加拿大，教仁

兄進了美國大學深造得了博士

學位，並進入美國聯邦政府服

務擔任高級職位，此後，一直

和我書信往來，故雖少碰面，

卻也是合得來的朋友O

教仁兄和我有歡喜心，他

要是遇到什麼高興的事情，常

會悄來信件，與我分享他的樂

趣，在此，舉兩個例子。數年

前，他和夫人搭乘郵輪渡假，

返家之後，立刻寄給我一張

8 xl 0 n寸他與太太在渡輪上合影

的華麗照片;又他最近一次去

中國大陸，蒙母校上海交大邀
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﹒校友投稿

請在校慶中演講，他也將演講詞全文寄給我。

教仁兄這種願和朋友分享樂趣的情誼，實在是

性情中人，也讓人感受他對朋友的重視。此

外，他也好幾次邀我去維吉尼亞州玩，我曾和

內人提起教仁兄嫂的相邀是真情的，內人也點

首表示肯定。現在教仁兄永別了，我感覺又少

了一位投合的朋友，因此，自然而然對他愈發

的懷念。

朋友間的懷念，乃是私惰，份量不夠為文

告訴大家的;而我勉力寫此文稿，是貴的感覺

到王教仁兄在美國社會奮鬥的經歷，以及他在

1970 年代對美州校友會的一番貢獻，著實值

得表揚。我們交大校友出了校門，各自奮鬥前

途，跨海到美州的一群校友，如何適應海外國 摘自華盛頓郵報/沈嘉英學長提供

家的環境作出貢獻並能安居樂業，想來是大家

樂於聽間的 O 如果校友們有表揚之處，那更該讓在校的師生們和校友們知道，這

是我寫文的出發點，盼望大家知道後會留下好印象，如果能引起一些啟發作用，

那就更好了。

教仁兄在學成後，進入美國政府，發揮他的才幹，這樣的選擇，在美州校友

群中為數甚少。對海外校友而言，不妨考慮到當地政府工作，這其實是個不錯的

發展途徑。我自己也在加拿大政府工作到退休，故對這方面的工作還算了解。聽

說教仁兄在政府職律制級已在最高的一級，政府裡升級並不是容易事，要能上最

高級，人數稀少，多少帶有榮譽的色彩，故我對教仁兄也非常欽羨的。

教仁兄在美國社會的種種活動，華盛頓郵報上有登載，說得很清楚，我就借

用該報介紹一番。華盛頓郵報刊載的文章是凌宏璋學長寄給我的，在此，也謝謝

宏璋兄。

但該文報導沒有提及王教仁兄對美州校友會的貢獻，我願補充一下。教仁兄

在 1970 年擔任過美州校友會會長，該年，美州校友會輪到五年一次的 re-unIon '

就在 Washington D.C.城舉行，由教仁兄和他夫人主辦。我記得我和內人由加拿大

多倫多城趕去參加，我的級友兼好友沈家禎兄嫂，也由紐約前往參加，我們又合

住在同一旅館敘舊歡樂。那時美州校友人數遠沒有像現在的眾多，但我仍記得為

期兩天的聚會節目排得非常緊湊有趣，最後一天晚餐有將近二十桌圓桌，餐後還
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﹒校友投稿

有舞會，大家興緻極高。時隔三十餘年，我仍宵美好

回憶，這也是美州校友會長成的過程，教仁兄是有過

貢獻的 O

另外，無線電廠上司周維躲老學長在加拿大退休

去世後，同仁們發起周維辛未獎學金，曾在新竹母校助

學十年，現在則在上海母校，每年也發獎助金，該項

獎學基金的募集，王教仁兄也大力捐助過。教仁兄對

母校的愛心，對美州校友會的熱心都是值得表揚的。

最後，我的結論是:交大人可愛，交大人真是可

愛，王教仁學長就是這樣一個例子，這樣的一個好榜

樣!
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﹒沈洪熹

蒼苔香足印，

空庭只烏音，

杏然人已去，

惆悵負春心 O


